

L'histoire de Lichtenberg

est définie d'une part par sa situation au nord de l'Odenwald entre la plaine et la montagne avec ses multiples caractéristiques et d'autre part par ses exigences historiques à travers les siècles.

A l'époque préhistorique, Lichtenberg est devenu pour la première fois une place importante au moment où les Celtes érigèrent dans les derniers siècles avant Jésus-Christ le rempart sur le "Altscheuer" ou "Kernbach", qu'on appelle le "Heuneburg"; c'est là que les Celtes se repliaient, c'était aussi le premier centre administratif, un centre militaire, un lieu de culte et c'est de là qu'on contrôlait les routes.

Depuis l'époque néolithique il y avait déjà aux alentours des villages de paysans où habitaient des hommes venus de toutes les parties de l'Europe, qui étaient arrivés sur les terres fertiles de cette région après de longues pérégrinations.

Le château fort des comtes de Katzenelnbogen, construit probablement dès le 12^e siècle, remplaça au moyen-âge cette place militaire préhistorique. Lichtenberg devint pour la seconde fois un centre historique actif, qui a joué un rôle particulièrement important dans l'histoire territoriale.

On doit aussi considérer ce château fort comme un centre culturel, ainsi que le prouvent les louanges que firent les "Minnesänger" d'un de ces propriétaires, qui s'appelait justement "Comte de Lichtenberg".

Au rôle militaire et administratif de cette place forte médiévale s'ajouta un rôle économique lorsqu'en 1312 l'empereur Henri VII fit de Lichtenberg et de Groß-Bieberau des villes.

Aux temps modernes, l'importance de cette place eut pour conséquence logique la construction du rempart ainsi que du château de Lichtenberg, en particulier après que les landgraves de Hesse eurent hérité du Comte de Katzenelnbogen, mort en 1479. Le rempart, construit en 1503, est la première construction qui a introduit le nouveau mode de défense contre les armes à feu. Ce développement s'acheva avec la construction du château (de 1570 à 1581) par Jakob Kesselhut. Ce château devint le modèle d'édifices de style renaissance en Hesse du Sud et il servit de retraite à la famille du Landgrave ainsi qu'à la population des environs, durant les temps difficiles de la guerre de 30 ans, lorsqu'on venait s'y protéger de la cruauté des soldats et de la peste. C'est ainsi que Lichtenberg a obtenu - sous une forme différente - une importance particulière.

Plus tard, les landgraves de Hesse-Darmstadt ont habité le château ou bien ils en ont fait le point de départ de leurs grandes parties de chasse.

A la fin du siècle dernier, Lichtenberg est devenu une station climatique qui est aujourd'hui encore un centre de repos reconnu par l'Etat et c'est en même temps un lieu de promenade apprécié et très fréquenté. Une grande partie des salles du château étaient auparavant utilisées comme dépendance de l'hôtel Schellhaas ou bien comme résidences d'été et à présent elles servent en partie d'appartements.

Depuis la fin de la deuxième guerre mondiale, l'Etat de Hesse est de nouveau propriétaire du château et il a facilité la création du musée du château Lichtenberg.

Dr. Hans H. Weber